



Realizan en la Cámara de Diputados el foro: “Participación Ciudadana y las relaciones intergeneracionales en Pro del Adulto Mayor”

Boletín No. 6900

- Demandan diputadas y diputados mejores medidas para que los adultos mayores vivan con respeto y dignidad

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), realizó el foro: “Participación Ciudadana y las relaciones Intergeneracionales en Pro del Adulto Mayor”, con la finalidad de discutir cuál será el mecanismo que seguirá el Estado en un proceso de envejecimiento en el país.

La diputada Catalina Díaz Vilchis (Moena) afirmó que la vejez llega en cualquier momento, por lo que se requiere adoptar medidas a favor de las personas adultas mayores para que vivan con mayor respeto y dignidad, pero es necesario que se involucren las comunidades, la sociedad, las autoridades y las instituciones de niñas, jóvenes y adultos, hasta garantizar sus derechos humanos.

Agregó que, para ello, se debe proporcionar a las personas de la tercera edad, asesoría jurídica gratuita, servicios de salud, cultura, deporte, recreación, orientación, capacitación, educación, alimentación, protección de sus bienes, respeto a sus decisiones, oportunidades de trabajo y atención integral en albergues o casas hogar.

Por su parte, el diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) destacó que antes la vejez no era un problema en México, pues las familias se encargaban de las y los adultos mayores; sin embargo, en la actualidad hay cada vez más ancianos que se encuentran solos y las soluciones que se les dan no han sido suficientes.



Indicó que a pesar de que los adultos mayores reciben su pensión, no están atendidos adecuadamente, son abandonados y discriminados, por lo que ser adulto mayor hoy en día es lo peor que le puede pasar a una persona y los jóvenes piensan que nunca van a llegar a viejos; por eso, se deberían generar políticas públicas para que este sector pueda vivir sin miedo a la pobreza, la enfermedad, la soledad y la inseguridad.

A su vez, la diputada Brenda Ramiro Alejo (Morena) consideró importante que las y los adultos mayores reciban atención y se les tome en cuenta, toda vez que en algún momento de la vida todas y todos los mexicanos llegaremos a la vejez.

De igual forma, la diputada con licencia, Mariela López Sosa (PAN), precisó que hoy las personas que ya rebasan los 60 años cuentan con una mejor calidad de vida; de ahí que a las legisladoras y legisladores les corresponde seguir luchando por ellas.

También del PAN, la diputada Diana María Teresa Lara Carreón apuntó que es importante que los jóvenes se ayuden de los adultos para nutrirse de experiencia y los exhortó a acercarse a las comunidades y a los diversos sectores sociales para escuchar sus demandas, con la finalidad de contar con mayores políticas públicas.

La diputada Celestina Castillo Secundino (Morena), secretaria de la Comisión de Grupos Vulnerable, agradeció la realización de estos foros, pues ayudan a conocer sobre la realidad y las necesidades de las y los adultos mayores.

A nombre de la diputada Gabriela Sodi, el enlace técnico de la Comisión, Gerardo Larrauri Escobar, manifestó que México se encuentra en una etapa de envejecimiento en la que el porcentaje de población de 60 años se acerca al número de jóvenes menores de 15 años, lo que indica que la pirámide poblacional está a una década de invertirse y nivel presupuestal traerá grandes retos, ya que habrá más dependiente económicos que personas económicamente activas.

Por su parte, Ignacio Molina, de la Asociación Civil Pro Adulto Mayor, exhortó a las legisladoras y legisladores a crear leyes justas para evitar que las y los adultos mayores sean vistos como “desechos sociales”, pues, por el contrario, son personas productivas que trabajan y luchan por engrandecer a la nación; por ello, pidió que se les dé la oportunidad de seguir siendo vigentes, con un trabajo digno y respetuoso.



A su vez, Wendy Ramos, representante de organizaciones juveniles, manifestó que las políticas públicas son muy importantes en estos momentos, porque aún no existe una buena atención para los adultos mayores, quienes viven en constante maltrato y discriminación en sus trabajos u hogares.

Mesa uno: Gobernanza y participación institucional

Rocío Ruiz, directora de Fortalecimiento y Operación de Políticas Públicas del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores, indicó que alrededor de 18 millones de personas adultas mayores llegarán a representar el 25 por ciento de la población en 2050, por lo que se pronunció a favor de trabajar en pro de un envejecimiento digno que permitan la participación de todas las personas, sin importar la edad.

Erik Andre Torres Solís, del taller “Jóvenes Políticos”, dijo que es fundamental emprender áreas de tecnología accesible para las y los adultos mayores que les permitan estar conectados de manera independiente, fortalecer los programas de educación continua, fomentar su emprendimiento, y a crear políticas públicas que les ayuden a mantener su calidad de vida y el acceso a servicios de salud y oportunidades laborales.

La directora de la Red Mexicana de Jóvenes Políticos, Jimena García Evaristo, convocó a quienes pertenecen a su generación a escuchar las demandas de las y los adultos mayores, para involucrarlos en la toma de decisiones, con el fin de coadyuvar en la construcción de un mejor país.

Mesa dos: Participación Intergeneracional

Juan Jesús Suárez Dueñas, Vicepresidente de Fundación La Dueña, dijo que se debe cerrar la brecha de desigualdad y buscar compatibilidad con las y los adultos mayores. “Buscamos que las personas de la tercera edad se sientan vistas, es por ello que realizamos labores y jornadas donde les llevamos música y convivencia” que les ayude a salir de su entorno.

La psicóloga Marybel Nieto Vergara dijo que se requiere de un proyecto de salud pública que integre la salud mental de los adultos mayores y conminó a los jóvenes a ayudar a promover los derechos de estas personas para desarrollar políticas públicas incluyentes.



Ángel Gabriel Almada Zacarías, coordinador de Agenda 2030 de la Red de Jóvenes Políticos de la Ciudad de México, aseveró que los jóvenes desean ser escuchados, que las políticas públicas incluyan a todos los sectores sociales, principalmente a los más vulnerables, pero sin perder de vista la memoria colectiva, porque queremos una nueva forma de hacer política, pero sin un gobierno clasista, racista y sin ninguna forma de violencia.

En su turno, Omar Vargas, de la Fundación La Dueña, manifestó que la sociedad ha dejado de lado a los adultos mayores, lo cual no debe ocurrir en la realidad que vive el país. “Debemos generar esas políticas públicas y apoyos que tienen que ser aplicados a ese grupo de personas para lograr su integración”.

María Ángel Torres Gutiérrez, coordinadora estatal de Cambio Climático de la Red de Jóvenes Políticos de la Ciudad de México, reconoció que este país no solo es de jóvenes, sino de muchas personas más, por lo que llamó a su comunidad a salir a las calles, al campo a otras ciudades, a escuchar las necesidades de las personas de la tercera edad, a fin de empezar a trabajar en favor de ellas y ellos.

Finalmente, la maestra en finanzas, Leticia Rodríguez, propuso dar capacitación y educación a las y los adultos mayores, así como educar a las niñas y niños desde el kínder sobre el papel y la importancia que tienen en la sociedad las personas adultas mayores.

